



Syndicat CFDT Métallurgie Alsace

271 route de Soultz - 68270 WITTENHEIM



03.89.50.88.07



cfdt.metaux68@outlook.fr

Facebook : Cfdt Métallurgie Alsace / Site Internet : cfdt-metauxalsace.com

Communiqué de presse

EQUANS, filiale du groupe ENGIE, vendue au groupe BOUYGUES, veut faire disparaître le dernier chaudiériste Français.

Contacts : Frédéric NOBLE (Délégué syndical CFDT STEIN ENERGY) : 07.86.52.52.21

Olivier DELACOURT (Secrétaire Général du Syndicat CFDT Métallurgie Alsace) : 06.48.68.08.51

Selon nos informations, Richard DUJARDIN, CEO Western and Central Europe chez EQUANS refuse catégoriquement un accord de négociation commerciale avec le petit groupe AIT-STEIN, dans le cadre d'un marché de 8M€, et exige le tirage de garanties bancaires à première demande pour la somme de 3,9M€ ainsi que des dédommagements à hauteur de 4M€ pour 5 mois de retard durant la première période COVID, avec une installation aujourd'hui fonctionnelle.

Cette décision unilatérale inadmissible entraîne irrémédiablement AIT-STEIN en cessation de paiement et liquidation à suivre avec à la clé 250 emplois Français sacrifiés !!!

Sans parler des conséquences sur les fournisseurs associés.

Le groupe AIT-STEIN, groupe de PME de 70M€ de CA, spécialisé dans la transition énergétique et la décarbonisation, membre de la French-Fab, a reçu pour sa filiale STEIN ENERGY, dernier chaudiériste Français dans ce domaine, **fabricant encore et toujours sur le sol Français**, une commande de 8M€ de la société d'engineering CALIQUA, filiale d'EQUANS Suisse, elle-même filiale d'EQUANS. Marché portant sur la réalisation d'une chaudière de récupération d'énergie – production de vapeur en utilisant la température de fumées de combustion – et d'un traitement des fumées – piégeage des métaux lourds, dioxine, acides, NOX's – dans le cadre d'un process de gazéification et d'incinération de farines animales issues des carcasses.

Ce process innovant, très prometteur, a nécessité et nécessite encore un effort important de mise au point, en particulier de la part de CALIQUA dans la mise au point de la gazéification des farines animales. Néanmoins l'installation est aujourd'hui fonctionnelle et selon les techniciens du client final, sur le terrain, elle promet, pour un investissement global de 60M€, un retour sur investissement de moins de 3 ans, ce qui est exceptionnel pour ce type d'installation. Il va sans dire que, même si ce démonstrateur sera vendu à perte pour le groupe EQUANS, celui-ci va le commercialiser dans le monde entier dans les années à venir avec des profits records attendus.

AIT-STEIN accuse un retard de 5 mois sur un projet de 2 ans, essentiellement généré dans la première période COVID. AIT-STEIN attend depuis maintenant plus de 3 mois la finalisation du process de gazéification de la part de CALIQUA avec une assistance journalière en 3x8 de pilotage de l'installation. AIT-STEIN a subi des dégradations sur son installation du fait de la non-maîtrise par CALIQUA de la combustion de son gaz de farines. Et pourtant, l'installation est fonctionnelle, en service et capable d'atteindre les performances, là où CALIQUA atteint difficilement les attendus en entrée. Certes, il reste des réserves à finaliser, ne présentant pas de difficultés techniques, qui pourront être réalisées, à la demande du client final, durant la coupure estivale.

Et malgré cela, **EQUANS, en la personne de Mr DUJARDIN**, nouveau venu chez EQUANS, semble-t-il désireux de se faire remarquer, exige le tirage des garanties sur la livraison des matériels et équipements à hauteur de 3,9M€, ainsi que des dédommagements pour retard et non atteinte des performances, à hauteur de 4M€ !!

La belle affaire, une chaudière de récupération d'énergie qui couterait, de fait, 0€ au groupe EQUANS !

AIT-STEIN a réussi judiciairement à suspendre provisoirement le tirage des garanties jusqu'au 29/03 et a proposé un accord commercial pour régler le différend sur les dédommagements. Cet accord a été validé par la direction de CALIQUA, par EQUANS Suisse, mais toujours et encore refusé par EQUANS Europe !!!

La CFDT va concerter les personnels de AIT-STEIN, refusant cette situation, dans le but de mener des actions de revendications au pied de la tour EQUANS à Courbevoie et envisager le blocage du site industriel dans les semaines à venir avec l'aide éventuelle de nos homologues syndicaux Suisses.